

416 33
UNO/MAS/UNO

En casi todo el mundo hay presos políticos, dice AI

► Denuncia que en EU hay 464 hombres condenados a la pena de muerte

► Guatemala supera a Argentina y Chile en asesinatos y desapariciones

Flora Holzman/ EFE, Latin-Reuter, UPI y AP

LONDRES, 31 de enero.— Amnistía Internacional (AI) denunció hoy aquí, en su informe anual, que en Estados Unidos, la URSS, China y otros 107 países hay presos políticos.

El documento de 320 páginas correspondiente a 1978 de la organización señala que, a pesar de algunos importantes pasos para la protección futura de los derechos humanos, el año pasado "ofreció un panorama deprimente, con sistemáticas violaciones de derechos humanos básicos en la mayoría de los países del mundo".

El informe anual, hecho público este día aquí, indica que AI posee datos suficientes para asegurar que "resulta difícil identificar un tipo de sistema político que no esté incluido en el catálogo de encarcelamientos políticos, torturas y ejecuciones."

El documento hace saber que 15 personas en Estados Unidos han sido declaradas "prisioneros de conciencia (personas detenidas por manifestar en forma no violenta opiniones políticas o religiosas, o a causa de su color, sexo o idioma)".

Precisa asimismo que las mismas han sido declaradas por la justicia estadounidense culpables de cargos delictivos o están aguardando ser juzgadas por tales acusaciones. AI afirma, sin embargo, que esos cargos ocultan la razón subyacente de su detención: sus creencias o sus orígenes étnicos.

Al referirse a la pena de muerte, Amnistía Internacional declara que ésta se mantiene en la mayor parte de los países del mundo y que, sólo en Estados Unidos, 464 presos se hallaban en "el corredor de la muerte" al elaborarse el informe.

En relación a la pena máxima en América Latina, la agrupación dijo que a pesar de que ésta haya sido abolida o estrictamente limitada en su aplicación en los países del subcontinente, "en toda la región se puede observar un alto nivel de violencia política: secuestros, desapariciones, torturas y ejecuciones extralegales o asesinatos".

Los casos de violaciones de los de-

rechos humanos, revela el trabajo de la organización, pueden ser estimados en 15 mil muertos o desaparecidos en Argentina desde el golpe militar de marzo de 1976. Y añade:

En Chile son ya 1,500 los desaparecidos desde el golpe militar del once de septiembre de 1973.

En Guatemala los asesinatos políticos se han sucedido en gran escala: unas dos mil víctimas desde 1976, el mayor número en Latinoamérica a partir de ese año.

Los casos de desapariciones y muertes durante 1978 en Nicaragua y El Salvador fueron también muy frecuentes.

Los encarcelamientos sin cargos, las torturas, detenciones secretas o desapariciones ocurren como actividades "facilitadas" por el estado de emergencia o de sitio bajo el que viven las poblaciones de

Argentina, Bolivia, Chile, Colombia, Nicaragua, Paraguay, Perú y Uruguay.

En referencia a Europa Oriental el documento informa que un número cada vez mayor de los países en esa área geográfica "confina a sus disidentes en manicomios" y que en la Unión Soviética fueron arrestados 18 de los 45 observadores de la aplicación de los acuerdos de Helsinki.

Las violaciones a los derechos civiles citadas por Amnistía Internacional van desde el caso de un joven que fue condenado en China a prisión perpetua por haber redactado un cartel mural en demanda de la vigencia de los derechos humanos, hasta el de un dirigente campesino de El Salvador, cuyo cadáver mutilado fue encontrado poco después de haber sido detenido por la Guardia Nacional de ese país.